

IDÉE DE SORTIE

La cactuseraie de Creisméas : une succulente visite

« Le monde entier est un cactus », chantait Jacques Dutronc sur des paroles de Jacques Lanzmann en 1966. Il faut croire que les frères Labat ont fait leur cette maxime puisqu'ils proposent au public de visiter sur Guipavas leur monde à eux ou plus exactement leur « jardin extraordinaire ». Ce lieu unique regroupe plus de 2 500 variétés de cactées et autres plantes charnues adaptées pour survivre dans des milieux arides. Exploration au cœur de la cactuseraie de Creisméas.



Depuis le début de cette année, André et Pierre-Henri Labat ont décidé de se consacrer exclusivement à leur passion.

Des Amériques à l'Afrique

Les frères Labat sont intarissables lorsqu'il s'agit de faire partager leur passion. Le curieux se laisse alors guider vers les Amériques lorsqu'il croise des cactus ou encore l'Afrique quand se présentent des aloès. Tous les plants de la serre sont étiquetés et, en cactophiles avertis, André et Pierre-Henri peuvent citer, outre le nom latin des espèces, les dates de floraison ou encore une petite anecdote concernant telle ou telle variété. À ce sujet, on notera d'ailleurs que si certaines espèces peuvent servir dans la composition de cosmétiques ou de cicatrisants, une autre variété est utilisée, quant à elle, pour produire un alcool d'origine mexicaine bien connu ! La cactuseraie s'apparente également à une mine aux trésors pour l'amateur éclairé puisqu'elle recèle quelques plants en voie de disparition, dont certains sont uniques. Enfin, des pots de cactus et de succulentes, de toutes tailles, produits sur place, peuvent être achetés directement à la serre.*

Il faut parfois peu de chose pour que naisse une passion dévorante. En ce qui concerne André et Pierre-Henri Labat, il a suffi qu'Henri, leur père, rapporte en 1987 d'Haïti deux rejets d'agave dans ses valises pour que les deux frères se piquent d'enthousiasme pour les cactus. D'achat de graines aux premiers semis (en 1996) en passant par les dons de collectionneurs, leur panel de cactées s'est progressivement étoffé, c'est le moins que l'on puisse dire !

De la tomate aux cactus

À tel point que la fratrie décide en 2003 d'aménager une ancienne serre

de tomates de 250 m² (l'entreprise familiale de production maraîchère est établie sur Guipavas depuis la fin des années 60). Mais très vite, l'espace vient encore à manquer suite au piquage en pleine terre de plants, à la construction de murets de pierres sèches et à l'installation d'allées qui permettent de déambuler au cœur de cette luxuriante collection. Il est donc décidé d'augmenter encore la surface de quelques 3 000 m². Aujourd'hui, c'est sur près de 6 000 m² de serres qu'André et Pierre-Henri accueillent leurs visiteurs.

Infos pratiques :

André et Pierre-Henri Labat
Lieu-dit Creisméas
29490 Guipavas
Tél. 06.74.61.96.75
www.cactuseraie.fr

Visite : mercredi et samedi de 14h à 18h
Visite de groupe sur rendez-vous.

La cactuseraie de Creisméas :

- 6 000 m² sous serres
- plus de 2 500 espèces différentes

- 200 variétés d'agaves

- 230 variétés d'aloès

- plusieurs centaines de succulentes

- vente directe

